



SESIÓN PLENARIA

12.- Pregunta n.º 28, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a planes para revertir la situación de retroceso del 63% de la licitación pública, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0028]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto duodécimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 28, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a planes para revertir la situación de retroceso del 63 por ciento de la licitación pública, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Socialista, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Doy la pregunta por formulada, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta por parte del Gobierno, la presidenta, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Sr. Zuloaga, usted cree que cuanto peor le vaya a Cantabria mejor le irá a usted, y por eso tergiversa y celebra cualquier dato que le sirve para lanzar mensajes negativos sobre el estado de la región.

Pero la realidad es que desde que usted no es vicepresidente de Cantabria todo va mejor, también la licitación de obra pública, así que es el momento de perseverar en las políticas que funciona. Dicho de otro modo, no hay nada que revertir, salvo sus chapuzas de gestión y las consecuencias de sus políticas dañinas para los cántabros.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Zuloaga.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Presidenta, señorías, buenas tardes.

Querida presidenta, hoy celebramos un buen dato para el empleo de nuestro país: 21.000.000 de personas trabajadoras afiliadas a la Seguridad Social, un hito en la historia de nuestra democracia. Por primera vez en la historia de nuestra democracia más de 10.000.000 de mujeres afiliadas a la Seguridad Social. Sin duda son buenos datos que llegan a Cantabria, gracias a las buenas decisiones que toma, en este caso, el Partido Socialista. Le voy a poner un ejemplo: a derogación de la reforma laboral ¿Sabe usted cuál es? Usted votó en contra de la derogación de la reforma laboral y es la que permite que lleguen a Cantabria datos como los que hoy tenemos que celebrar. Hoy tenemos en Cantabria 31.488 personas en desempleo y usted dirá: herencia recibida. Pues sí; herencia recibida, Sra. Buruaga. La bajada del paro también es herencia recibida,

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Señor, señor diputado, cíñase al tema objeto de la pregunta.

EL SR. ZULOAGA MARTINEZ: Estoy hablando de los efectos de la falta de licitación pública. Señora presidenta, ruego no me interrumpa. (Risas desde los escaños)

Sí, estamos, si estamos de acuerdo, si estamos de acuerdo en que la bajada de la licitación pública tiene como consecuencia directa la, el enfriamiento del mercado laboral en Cantabria, estoy seguro que usted entenderá un dato; porque usted ha salido hoy muy efusiva en la red social equis diciendo que está muy contenta con los datos que hoy arroja Cantabria. Justo lo contrario que decía hace un año. Hace un año decía que la economía en Cantabria iba mal, que la licitación pública en Cantabria iba mal y que el mercado laboral en Cantabria iba mal.

Sabe usted que este mes de marzo, este mes de mayo, hemos sacado del desempleo a 533 personas en Cantabria, lo cual es un buen dato, pero usted criticaba que el año pasado hubiéramos sacado 1.133 personas del desempleo. Se ha dejado usted por el camino, la mitad de las personas que el anterior Ejecutivo consiguió sacar del desempleo en un mes histórico, como fue este gracias a las licitaciones que hacíamos desde el Gobierno de Cantabria.



Y, evidentemente, a pesar de celebrar, hay que fijarse en lo que está pasando en Cantabria, los datos de empleos se enfrían, si no se lo dice su consejero de Empleo, ya se lo explico yo. Pero lo peor de todo es que estamos por debajo de la media de España, y este es un problema que usted, Sra. Buruaga y su Gobierno generan y el dato de que la inversión pública en Cantabria ha caído al 63 por ciento no lo digo yo, lo dicen los colectivos empresariales de nuestro país.

Lo peor de todo es que usted parece que no le importa; a mí me preocupa que a usted no le importe, ¿por qué sabe qué pasa? Que mientras en Cantabria la licitación pública baja un 63 por ciento, en nuestro país creció un tres, trece y medio por ciento, eso implica que la economía mejore, no como pasa en Cantabria.

¿Sabe cuántos millones licitamos en el primer trimestre del año pasado? 141.000.000. La estadística dice que usted ha licitado 39. Si ponemos la lupa, le explico, porque 20 de esos millones se deben a la unidad de protonterapia que tuvo que licitar su consejero reprobado porque le trajimos a rastras a este Parlamento. Y esta es la realidad, señora presidenta.

Pero, evidentemente, yo voy a poner la lupa también en por qué no se licita en Cantabria y yo creo que tiene mucho que ver con la capacidad de trabajo que usted y su Gobierno manifiestan. Hoy lo ha demostrado patentemente, la consejera de Turismo, ¿no? Ese trabajar en contra de los intereses de Cantabria.

Fíjese, usted la semana pasada criticando al presidente del Gobierno de España por decidir que necesitaba tomarse cinco días para reflexionar. Bueno, su opinión puede ser relevante, es la presidenta del Gobierno de Cantabria y le exige que dimita, que no se puede tener a, a un país cinco días en vilo por la falta o por la ausencia de un presidente. Bueno, pues yo he tomado la molestia de comprobar sus agendas públicas, señora presidenta, y hay datos abrumadores. En el mes de diciembre del año 2023 usted tuvo agenda pública siete días de 31. Debería usted haber dimitido cinco veces ese mes. En el mes de enero, 10 días de 31. Fíjese la de veces que tendría que haber dimitido.

Para no irnos más lejos, este mes de mayo y estamos a día 6. Hoy es el primer día que usted tiene agenda pública en el Gobierno de Cantabria, ¿cuántos días se ha tomado? Yo no sé si estaba ¿dónde estaba señora presidenta? ¿A qué se dedica, señora presidenta? No está en Cantabria. No licitan obras en Cantabria, no impulsaron el presupuesto en Cantabria, castigan a los cántabros, votan en contra de todo lo que viene bien a Cantabria. Este es su legado, señora presidenta, reaccione.

Fíjese, yo no voy a ser tan dura como usted, que le decía a Sánchez que no se tome más días, que dimita. Yo le voy a decir a usted que, si quiere quedarse, que se quede, pero que se ponga a trabajar de una vez, usted y todos y cada uno de sus consejeros; ya lleva dos reprobados, estoy seguro que habrá muchos más. Pero hoy lo que la voy a pedir es que asuma su responsabilidad y cese a la consejera de Cultura, Turismo y Deporte. Porque su gestión es mala para Santillana del Mar, es mala para Cantabria, va en contra de los intereses de nuestra tierra y, evidentemente, también del futuro de Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Sr. Zuloaga su el tiempo ha terminado.

EL SR. ZULOAGA MARTÍNEZ: Muchas gracias señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta por parte del Gobierno, la presidenta, la Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señor portavoz, vamos a su pregunta y tengo que empezar diciéndole que basta ya de mentiras. Basta ya de sobreactuación.

La licitación de obra pública. Sí, la licitación obra pública ha caído en Cantabria un 63 por ciento en el primer trimestre del año ¿Sabe por qué? Porque de enero a marzo de 2023, ¡oh casualidad!, justo antes de las elecciones, creció un 784 por ciento de manera absolutamente artificial. Un incremento que se debió a que en tres meses sacaron a licitación todos los proyectos que habían tenido paralizados durante ocho años: La Pasiega por 53,7 millones, adjudicado finalmente en junio por 40,2. El MUPAC por 47, 2, adjudicado en 37, 5 en marzo, y al que después siguió el modificado, que firmaron ustedes el día que yo tomaba posesión. La Lechera licitada en 4,1 adjudicada en el mes de junio por 3,6. Y la variante de Sarón licitada en enero en 21,1 millones, aunque tuvo que pasar año y medio hasta que este Gobierno pudiera adjudicar las obras, el 12 de abril puso la primera piedra.

Solo estos 4 proyectos suman 126.000.000 de euros, una cifra absolutamente excepcional derivada de una convocatoria electoral que en ningún caso se puede utilizar para comparar y mucho menos para sacar nos un descalabro.

Esto es lo que yo llamo coger el rábano por las hojas o, directamente, Sr. Zuloaga, hacer trampas. ¿Sabe a cuánto ascendió la licitación pública en el primer trimestre de 2022, año ordinario no electoral con su Gobierno? A 16,6 millones de euros; nosotros en este primer trimestre semestre 40, pero si en todo el año 2022 licitaron obra por 139.000.000 ¿qué me



está contando, Sr. Zuloaga? Y en todo el año 2021, por 81.000.000 ¿qué tendríamos que haber dicho y hecho entonces, desde el Partido Popular?

Insisto, nosotros casi 40 en un trimestre. Mire, se lo voy a resumir, no se vuelva loco. La media de licitación trimestral del Gobierno PRC-PSOE desde 2019 asciende a 22.000.000, 22.000.000 por trimestre; la nuestra, a 37,6 y creciendo para su disgusto. No admite comparación, así que déjese de juegos malabares para sostener la paranoia, la auténtica paranoia en la que usted vive, cada vez más solo, por cierto.

Fíjense, tan solo en la Consejería de Fomento hemos movilizado desde agosto del 23 a marzo del 24 obra pública en aguas, puertos, urbanismo y medio ambiente y vivienda por 125.000.000 de euros, y está previsto invertir cuarenta y tres y medio más en la construcción de casi trescientas viviendas públicas. Bendita parálisis, Sr. Zuloaga, y todo eso a pesar de su herencia. Porque cualquiera sabe que para licitar y adjudicar hay que planificar, hay que proyectar, hay que tramitar primero y ustedes solo dejaron humo.

Nosotros trabajamos a toda máquina, señorías, solo perdemos un minuto para planificar proyectos a largo plazo y para gestionar y ejecutar el presupuesto mientras usted se dedica a eso que ha hecho hoy la política del fake y del fango, a eso.

Todos los indicadores van a peor. La economía está en riesgo, le decía usted el sábado a los cántabros, es una pena que no me ha preguntado por los terribles datos de la última EPA, corroborados por el paro registrado del mes de abril, los mejores datos de paro desde 2008 y máximos históricos de afiliación; es una pena que no me haya preguntado por las dramáticas previsiones de crecimiento que auguran la convergencia con la media española este mismo año; es una pena que no lo ha hecho por el aumento de los autónomos, por el incremento de 2 dígitos en la compraventa de la vivienda, por la subida de las ventas del comercio minorista frente a la caída nacional o por el índice de confianza empresarial, que ha crecido un 3,7 por ciento en el segundo trimestre del año y que es el mejor termómetro del respaldo empresarial a unas políticas y unos resultados, diametralmente opuestos a los suyos.

De verdad que usted no tiene límites, se ha atrevido a acusar me de algo tan grave como intentar acerca era mi comunidad autónoma para que el Gobierno de Sánchez caiga, cuando eso es exactamente lo que está usted tratando de hacer con el mío, pero yo se lo digo, no lo va a conseguir, siga por dónde va, pero lecciones de respeto, lecciones de diálogo y lecciones de trabajo en positivo usted a mí no me va a dar ninguna; deje de mentir, deje de sobreactuar, deje de insultar, deje de emponzoñarlo todo, abandonen la política del fango porque usted no ha venido a política mejorar la vida de la gente sino a mejorar la suya. Siga de teatro, en teatro, representándose a sí mismo, que los demás seguiremos trabajando por Cantabria y por los cántabros como lo estamos haciendo, le queda mucho por rabiar.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.